

**AL LÍMITE**

La apreciación que ha tenido el peso frente al dólar podría llegar a su fin después de las elecciones de EU por el alza de tasas de la Reserva Federal.



Fuente: Bloomberg



**Hacia finales** de este año la moneda mexicana se podría ver presionada de nuevo. FOTO: REUTERS

**PESO SIGUE APRECIÁNDOSE**

# Tipo de cambio rompe soporte de \$18.50 por dólar

**ANALISTAS CAMBIARIOS** ven difícil que la divisa mexicana siga recuperándose frente a la estadounidense

**Ricardo Jiménez**

ricardo.zamudio@eleconomista.mx

EL PESO mexicano logró nuevamente un respiro frente al dólar estadounidense al presentar una recuperación de 0.44 por ciento.

En los últimos dos días registró una apreciación acumulada de 0.7%, rompiendo el precio de soporte de 18.50 pesos por dólar.

El tipo de cambio peso-dólar no presentará grandes fluctuaciones en los siguientes días, inclusive si llegase a ganar las elecciones presidenciales en Estados Unidos la candidata del

Partido Demócrata Hillary Clinton; es decir, difícilmente bajará de los 18 pesos por dólar.

El medio financiero sigue preocupando por los altos niveles de endeudamiento del gobierno federal, ya que, de acuerdo con comentarios realizados por analistas del mercado de cambios, de no corregirse para el siguiente año, existe una alta probabilidad de que las agencias calificadoras bajen la calificación de México.

Standard & Poor's dio el primer aviso. El 23 de agosto la agencia estadounidense bajó la perspectiva de calificación de crédito a Negativa desde

Estable, debido a la perspectiva de un aumento en la deuda gubernamental; actualmente se encuentra en "BBB+".

En ese sentido, los analistas han destacado que el tipo de cambio peso-dólar nuevamente presentará fuertes presiones alcistas, con la perspectiva de observarse cotizaciones nuevamente cercanas a los 19 pesos por billete en el 2017.

**RESPIRO TEMPORAL**

Los analistas del mercado de cambios de CIBanco explicaron que una vez que se disipe el factor Trump y bajo el escenario de que gane Clinton las

elecciones de EU, la moneda mexicana podría presentar un respiro temporal, con el pronóstico de observarse cotizaciones por debajo de los 18.30 pesos por dólar.

Sin embargo, los expertos de CIBanco señalaron que pasando las elecciones del 8 de noviembre en EU, probablemente se vuelva a presionar el tipo de cambio hasta regresar a niveles de 18.50 pesos por billete verde para finales de año, por la expectativa de que la Fed suba su tasa de interés en la reunión de diciembre.

Los especialistas anticiparon que lo que el país requiere es romper la inercia del mayor endeudamiento, por ello es necesaria la colaboración estrecha entre el Ejecutivo y el Poder Legislativo, pues el asunto de las finanzas públicas es tan serio que todas las señales deben enfocarse a estabilizarlas.

Las modificaciones realizadas por la Cámara de Diputados no son un monto significativo como para modificar la trayectoria de la deuda como porcentaje del PIB. "Esto no les dará confianza tanto a las calificadoras como a inversionistas sobre el futuro de las finanzas públicas", destacó CIBanco.

"La probabilidad de reducciones en la calificación del riesgo del país sigue presente y de materializarse, podrían generar mayores presiones en el tipo de cambio", señalaron.

Por su parte, el subdirector de Mercados Financieros de Banco Santander, Salvador Orozco Peña, insistió en que no hay que perder de vista la evolución de algunas variables, como déficit público, déficit de la cuenta corriente y deuda pública.

Comentó que, de no corregirse estas variables macroeconómicas para el 2017, el tipo de cambio presentaría fuertes movimientos volátiles, con la perspectiva de mantener sus cotizaciones por arriba de los 18.50 pesos por dólar.

**0.7%**

**SE HA** apreciado la moneda mexicana en dos jornadas.